



Diario de avisos, mercantil, industrial, agrícola y literario.

NUMº 83.

CADIZ: LUNES 19 DE DICIEMBRE DE 1853.

AÑO I.

MADRID 15 DE DICIEMBRE.

Noticias de interes general, tomadas de la correspondencia autógrafa.

La *Gaceta* de hoy no contiene real disposicion alguna.

El gobernador capitán general de Puerto Rico por sí, y á nombre de los empleados y habitantes de aquella isla, ha felicitado á S. M. la reina por su interesante estado.

Por el ministerio de estado se ha remitido al de fomento una comunicacion dirigida por el cónsul general de España en Odessa, la que refiriéndose á una circular del ministerio de hacienda ruso, se anuncia la completa libertad en la navegacion de aquellos mares á los buques de naciones neutrales por parte de la Rusia durante la guerra de esta potencia y la Turquía.

La direccion general de aduanas y aranceles publica una nota de la que resulta que en el mes de octubre se han esportado 324.233 arrobas de harina para Francia, Inglaterra y la Argelia; 151.025 fanegas de trigo para los dos primeros puntos y Portugal; y 181.621 arrobas de harina para América.

La *España*, confirmando lo anunciado por la *Correspondencia*, dice que en efecto son prematuros los anuncios respecto á la situacion de S. M., quien hasta ahora no ha experimentado ninguna novedad de las que preceden inmediatamente al parto.

El señor Riquelme, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. cerca de la Sublime Puerta, llegó á Constantinopla el 24 de noviembre en el vapor francés *Tancredo*.

El general Córdova, director general de infantería, ha dirigido á los cuerpos una circular que tiene por objeto llevar á cabo el pensamiento de instituir por medio de la asociacion voluntaria un establecimiento que atienda á la educacion superior y á la carrera de los hijos de los gefes y oficiales del arma.

El domingo último salió de esta corte el señor don José Joaquin de Mora que ha ido á Londres como cónsul general de España en aquella capital.

El correo estrangero llegado anoche á hora tan avanzada, que no pudimos dar cuenta de él, trajo las siguientes noticias.—Los turcos atacaron en Asia á los rusos con fuerzas considerables, pero fueron rechazados por el coronel Tikotzki hasta Arpatchy. Segun el boletín publicado el día 2 en San-Petersburgo, los turcos perdieron mas de mil hombres, y los rusos cerca de doscientos. No han llegado nuevas noticias de negociaciones diplomáticas en favor de la paz, ni de operaciones militares en los principados.—El vapor ruso *Wladimir* ha sido capturado por los turcos, y un vapor otomano ha echado á pique en el mar Negro á un bergantín ruso de 18 cañones.—En las elecciones generales para diputados verificadas en el Piemonte, ha obtenido el gobierno una notable mayoría.

Los periódicos de las islas Baleares, solo traen de notable que el 16 de noviembre último fué adjudicada por el gobierno de S. M. la empresa de las obras de mejora y limpieza del puerto de Ciudadela, á favor de don Gaspar Jorge Saura, por la cantidad de 222.850 reales.

En Gerona se trata de construir una cárcel, para lo cual debieron reunirse el día 11

los delegados del partido en casa del gobernador civil de la provincia.

Se ha decidido en Zamora el establecimiento de una casa Hospicio, donde sean recogidos los mendigos de aquella poblacion.

El correo de provincias nos trae hoy la triste noticia de que la lluvia de estos días ha causado grandes daños en las inmediaciones de Alicante, en el pueblo de San Juan y en la villa de Elche. El principal daño que ha hecho la lluvia ha sido desvanecer las grandes esperanzas de una buena cosecha en la provincia. En el pueblo de San Juan la lluvia inundó las casas y los campos, destruyó las acequias, y convirtiéndolo todo en un vasto mar, incomunicó á unos vecinos con otros, y les impidió prestarse el mútuo auxilio que desde las ventanas y balcones reclamaban con sus alaridos los niños y las mujeres. En Elche las desgracias han sido mas fuertes y terribles: la lluvia duró desde las once de la noche del 6 hasta las cinco de la mañana inmediata, y vino acompañada de un copioso padrisco y de continuas y estridentes detonaciones. El agua subió en ciertas calles hasta diez pulgadas, arastrando en su empuje los muebles y las provisiones de las casas inundadas. El torrente de agua ha destruido por completo sobre 200 casas y dos molinos de aceite, además de muchas paredes de edificios que han quedado arruinadas. Afortunadamente no ha perecido ninguna persona, si bien han quedado ahogadas ó sepultadas por las ruinas muchas caballerías y cabezas de ganado lanar y cabrío, perdiéndose en gran parte la cosecha de aceitunas y dátiles. El celoso gobernador de la provincia señor Montalvo salió para Elche en cuanto tuvo noticia de la catástrofe, y á su celo se debe, en los pri-

FOLLETTIN.

Silvio Bellino.

(Continuacion.)

—Tonio, dijo Carlos discretamente á su amigo, me decias hace poco que la mirada de ningun hombre habia hecho latir el corazon de Fiorella; pues bien, mira por un lado la dicha que brilla en las miradas del jóven pintor, y por otro la profunda emocion retratada en el rostro de Fiorella, y convendrás conmigo en que te engañabas completamente.

—Creo que el conde Hector piensa como nosotros; repara en la sombría expresion con que mira al jóven artista.

—O mucho me engaño, ó aqui se prepara la representacion de una tragedia.

—Tal vez.....

—¡Ay Dios mio! exclamó Fiorella de re-

pente dirigiéndose á Silvio, vuestra herida ha estado mal curada, ved la sangre como sale de ella.

En efecto, grandes manchas de sangre se veian aparecer en la manga de su vestido.

—Oh! esto no ha sido mas que un ligero arañazo. Cuando ellos vieron que estaba decidido á vender cara mi vida, les faitó tiempo para dejarme y huir. Todos los bandidos son cobardes cuando se les hace frente.

Los ojos de Fiorella brillaron de admiracion á estas palabras del jóven, que no podian pasar por una insulsa bravata despues de la prueba de valor que acababa de dar.

Hector se estremeció ligeramente, y una nube sombría oscureció un momento su frente.

Todos entraron en el palacio, excepto Mywha que se quedó en el peristilo pensativa y triste, hasta que un ligero golpe le hizo volver en sí: era Hector quien la llamaba, y haciéndole seña de que lo siguiera se dirigió al jardín, donde presto desaparecieron ambos en sus espesas arboledas.

—Mywha, le dijo Hector, ¿has observado el efecto que ha producido en Fiorella ese

jóven?

—Si, respondió Mywha, y he observado tambien la expresion de tus ojos cuando se dirigian á él.

—¿Qué quieres decir con eso?

—¿Y tú?

—Yo!..... quiero hacerte comprender que cualquier obstáculo que se levante entre Fiorella y yo será destruido sin piedad; y que es muy peligroso para ti abandonarte á la simpatia que parece te inspira Silvio.

—Y yo, replicó Mywha con voz breve y resuelta, quiero recordarte una cosa que parece has olvidado, y que te hará desechar, lo espero, cualquier mal pensamiento en contra de ese jóven.

—Mywha, dijo Hector con acento imperioso, yo no pienso en otra cosa que en el porvenir.

—Y yo no olvido el pasado.

—Una sola palabra mas, Mywha, ¿estás resuelta á ayudarme en mis proyectos, como me prometiste al entrar en esta casa?

—Estoy resuelta.

—A todo precio?

meros momentos, el que hayan encontrado inmediato consuelo las monjas de Santa Clara que milagrosamente se salvaron entre las ruinas y el agua.

El presidente del consejo de ministros, señor conde San Luis, ha experimentado de ayer a hoy mayor alivio.

Hasta ahora no es exacto lo que anuncia un periódico de hoy sobre que el señor conde de Mirasol haya sido nombrado capitán general de Sevilla.

El banco español de San Fernando se ha encargado también del pago de los intereses de nuestra deuda exterior. Las condiciones con que lo ha hecho no han podido ser más favorables a nuestro tesoro. Cobrará el interés legal de 6 por 100, con medio de comisión en el extranjero, y un cuartillo en el interior.

A la amnistía política con que al parecer será celebrado el feliz alumbramiento de S. M. la reina Isabel, habrá que añadir probablemente un indulto para los detenidos en las cárceles, meditando ahora la forma de que alcance al mayor número posible de desgraciados, sin que padezca la recta administración de justicia, ni sirva para aumentar el número de criminales.

Por parte telegráfica llegado ayer bien tarde, se sabe que el día 12 se elevó el 4 1/2 francés a 102 50, y el 3 por 100 a 75 90. Nuestro 3 por 100 exterior no se cotizó, y si el interior a 45 1/4, y la diferida a 22 1/2. Por el telegrafo eléctrico se sabe igualmente que el 10 al medio día estaban los consolidados ingleses de 95 5/8 a 3/4.

La junta del puerto de Valencia ha elevado una esposición al gobierno, solicitando que se abra la barra que impide a los buques mayores entrar en el fondeadero abierto por las dragas.

El martes 20 del actual entrarán fijamente en Madrid SS. AA. RR. los duques de Montpensier, a quienes han salido a esperar en los límites de la provincia de Ciudad-Real las primeras autoridades militar y política de la misma provincia.

El *Faro Nacional* dice que desde el año próximo disfrutarán mil reales más de sueldo los promotores fiscales, teniendo 6.000 reales los de entrada, 8.000 los de ascenso y 10.000 los de término. Este aumento de dotación, reclamado por los hombres de todas opiniones, importará medio millón de reales, que no gravará en mayor cantidad el presupuesto del ramo, pues se rebajará de otros artículos menos importantes.

—No.

—Cuidado Mywha! dijo Hector fijando en la joven una mirada amenazadora.

—Y tú no olvides que la misma sangre corre en nuestras venas; y si el cielo te dió un carácter indomable, también me ha dado a mi una voluntad inflexible.

Al decir estas palabras se separó de Hector dirigiéndose al palacio.

HL.

Al día siguiente cerca del mediodía, el conde Hector se presentó en el palacio, y se dirigió a la habitación del padre de Fiorella. Este salió a su encuentro y parecía inquieto y embarazado. Una amiga sonriente entreabrió los labios del conde, pero no queriendo que el anciano comprendiese lo que pasaba en su corazón, se acercó a él comprimiendo su amargura.

—Buenos días, señor conde, le dijo Gambaldi con un exceso de amabilidad que aumentó la inquietud de Hector.

—Adios, señor Gambaldi, contestó el conde con el acento grave y político que le era ha-

A la hora avanzadísima que cerramos esta *Correspondencia* para las provincias no han llegado los correos de Francia, Andalucía y Aragón.

—o—

En un periódico francés se describe una invención nueva llamada *hidro-locomotora*, que alterará los medios de navegación. El autor del descubrimiento en teoría por ahora, es un profesor de matemáticas de Colmar.

La *hidro-locomotora* es un vehículo montado sobre cuatro cilindros que ruedan a flor de agua; puede hacer veinte y cinco, treinta y cuarenta leguas por hora; corre más que la tempestad. Compónese de tres partes; la caja que corresponde a la caja de un carruaje; los cuatro cilindros flotantes que sirven de ruedas, y un motor colocado dentro de la caja, que es ligera y tiene dos pisos. En el segundo van los viajeros, el primero lo ocupa la máquina motora: un aparato que cubre la parte superior del cilindro disminuye la resistencia del aire.

Los cilindros son huecos, de resistencia, aunque ligeros, é impermeables, están rodeados de cubillos. Cuando la máquina funciona, ruedan los cilindros, y los cubillos entran volcados en el agua. Pretende el inventor que la combinación del mecanismo y el agua comprimida debajo de los cilindros reaccionándose contra el aire comprimido en los cubillos, causarán que la *hidro-locomotora* corra a flor de agua por un efecto igual al del rebote de una bala ó de una piedra; el obstáculo que falta vencer para la celeridad es no más que la resistencia del aire, y se confía conseguirlo.

—o—

Un operario de Ipswich, después de tres años de trabajo, ha logrado al fin construir una máquina, que una vez puesta en movimiento por medio de un tornillo, funciona por sí sola sin necesidad de agena fuerza motriz. Tiene bastante fuerza para hacer dar vueltas a una muela de molino a pesar de los esfuerzos que para detenerla haga una persona con una barra de hierro. En el ensayo del modelo la máquina estuvo treinta y seis horas en movimiento, sin disminuir su velocidad ni su fuerza, y cuando los espectadores rogaron al inventor que la detuviese, este aseguró que hubiera seguido su movimiento hasta que el material se gastase con el tiempo por el continuo incansable uso. Ninguna casa de Ipswich quiso sin embargo tomarla bajo su protección; pero tres de las primeras casas de Londres, después de haber examinado el modelo, pagaron generosamente al inventor, se llevaron a este y a la máquina a Londres, y está ocu-

bitual; celebro infinito veros con tan buena salud como siempre.

—Oh! la salud sin duda es buena, y yo quisiera que todo fuese igual.

—Cómo! qué disgustos tenéis? Sois rico, noble, y además padre de una joven encantadora!

—Pues bien, ella justamente es la causa del disgusto que experimento en este instante.

—De veras? Casi no os comprendo, señor!

—Escuchad, señor conde, replicó Gambaldi después de un instante de silencio; respecto a las mujeres es necesario confesar que para decidirse escuchan más la voz de sus caprichos que la de la razón, bien lo sabéis, y no os ofenderéis de que Fiorella indecisa hasta hoy, me haya participado esta mañana que está resuelta a permanecer soltera por ahora, y por consiguiente....

—Rehusa mi mano, no es eso, señor?

—Sí... mas conservo la esperanza de que seguireis siendo nuestro amigo.

—Y por qué no? dijo el conde ofreciendo su mano a Gambaldi, quien la estrechó afectuosamente entre las suyas; ¿por qué he de abrigar ningún resentimiento contra Fiorella?

pándose del presupuesto del coste para ponerlo en planta.

Costumbres.

¡Angelitos!—En el pueblo de Torrejón de Velasco, distante cuatro leguas de la corte, se ha introducido la estraña y ridícula costumbre de vestir con traje de muger los cadáveres de los mozos solteros, adornándolos además con sus correspondientes guirnaldas, lazos de colores &c.; y por último, con una palma, tributo reservado desde tiempo inmemorable a las doncellas y a los mártires.

Con este irreverente disfraz, que recuerda el que suelen llevar los danzantea en las fiestas de algunos pueblos de Castilla, son conducidos aquellos infelices a la última morada sin que haya habido hasta ahora quien reclame contra tan estólida profanación.

Ocorre pensar que si, conforme a la opinión de San Agustín, en la ciudad de Dios habrán de presentarse los muertos el día del juicio final en la forma y traje con que bajaron al sepulcro, podría muy bien el caprichoso atavio de los zagalones del referido pueblo, introducir la confusión y el trastorno en las incultas llanuras de Josafat. De todos modos sorprende hasta la admiración, que a tan corta distancia de la capital de España haya pueblos que comprendan de ese modo la civilización y el progreso, y que por otra parte la autoridad eclesiástica no haya procurado hasta la fecha, poner un correctivo a semejante abuso por medio de los párrocos.

Gacetilla.

Resultado del extracto de las cuentas de la junta parroquial de beneficencia del Rosario, en los meses de octubre y noviembre.—Cargo: reales vellon 19.574 50.—Data: 1.466 21. Existencias para diciembre: 17.908 reales y 9 maravedises vellon.

Idem de la junta parroquial de beneficencia de San Antonio en los meses de agosto, septiembre y octubre.—Cargo: reales vellon 18.559 14.—Data: 3.056. Existencias para noviembre: 13.503 reales 11 mrs. vn.

Segun dicen los periódicos de Madrid, la nueva ópera del señor Tamayo titulada *Virginia*, ha alcanzado un éxito brillante. Muchos nos alegramos de que así sea, y de que estimulados nuestros poetas, se dediquen a este olvidado género dramático, obligando a los

Su decision me atraviesa el alma, pero soy justo y no puedo dejar de conocer que no está en su mano amarme, del mismo modo que yo no puedo verla con indiferencia.

—Oh señor conde! exclamó Gambaldi libre ya del peso que parecia oprimirle al principio de la conversacion. Quanto me alegro de oiros hablar así, y no os ocultaré que temia el resultado de esta conferencia. ¿Con que seguireis siendo mi amigo?

—Sin duda alguna.

—¿Y de Fiorella?

—Igualmente; y para probárselo quiero acompañarla hoy mismo a dar un paseo por el río, si es que ella no tiene inconveniente en disfrutar de esta distraccion.

—Ya sabéis que es uno de sus mayores gozes; voy a prevenirla, y entretanto hacedme el obsequio de avisar a José para que vaya preparando la barca.

—Ah, ese es el nombre de vuestro nuevo barcarolo?

—Sí señor, de ese excelente muchacho, con quien estoy contentísimo.

(Continuará.)

actores al estudio de esta difícil escuela. Para que haya otra Concepcion Rodriguez y otro Carlos Latorre, es preciso, que renazcan antes de las cenizas de los Ayalas, Huertas y Cienfuegos los poetas trágicos que los formen.

Teatro Principal.—La compañía hizo anoche cuanto pudo y sabe, si bien no agradó al público como otras veces, por causas que sabemos y callamos.

Circo de Mr. Tournaire.—Mucho agradó el espectáculo de anoche. La célebre Angela alcanzo numerosos aplausos ejecutando la amable jardinera, aplausos que pagó la artista arrojando á la concurrencia flores, cuyo aroma suele embriagarse alguno que otro pollito con espolones.

Por falta de espacio no referimos un hecho desagradable que tuvo lugar anoche en el circo de Mr. Tournaire, relativo á la venta de una localidad que parece no existia en las numeradas.

Bellas letras.—Publicamos por la belleza de su estilo y demás buenas circunstancias, el siguiente:

SONETO

á una joven sevillana en el día de su santo.

Ya por fin llegó el feliz día
En que entre las sirenas tú triunfarás (1)
Cual Romano valiente y me mandarás (2)
Surcar aguas y montes en patria mia. (3)
Así en despojo de día tan sutil y apetecido (4)
Que el pecho enerva en valvuciente espanto (5)
¿Qué feliz fuera el que cubierto con tu manto
Triunfase! Si; ya tienes ahí lo ofrecido. (6)
Entonces yo, (7) cual furia del averno (8)
En estasis furioso buscando el ser adorado (9)
Registro la pradera. ¡Oh infierno!!! (10)
¿Dó está mi bien? ¿Donde fugó mi encanto
Que cual huron bramante la persigo.....?
Está en su casa recibiendo los días de su santo. (11)

NOTAS.

- (1) Cuánto duraría esta campaña y cuál fuese la época de esta guerra civil sirenaica no lo dice la historia.
- (2) La Sirena, ó en fuerza de su cariño, ó conociendo que la lira no se hermana con la espada en un poeta de esta clase, parece no quiso valerse de su amado para los combates.
- (3) Esto de surcar montes debe ser un nuevo descubrimiento y negocio anfibio, pues el mandato de la Sirena se estiende á mar y tierra.
- (4) El despojo de un día sutil, debe también serlo. Al mismo tiempo tenemos un placer en saber que los días de los santos de las Sirenas son sutiles. Hasta ahora ignorábamos que los días se calificaran de sutiles; vivir para aprender.
- (5) ¿Qué será valvuciente? Mientras no nos lo diga el señor surcador de montes, valles y sierras, nos quedaremos en ayunas.
- (6) Y donde está? Muy sutil, tan sutil como el día del santo de la Sirena debe de ser lo ofrecido, cuando en todo el soneto no lo hallamos.
- (7) En la batalla contra los mosquitos ó contra las hormigas, porque lo que son las sirenas ya estaban en paz, según aquello del triunfo de que hablaba arriba.
- (8) Golpe romántico.
- (9) Nueva clase de estasis: el estasis furioso: otro descubrimiento: y estasis corredor, y no de elevacion como los antiguos. Por lo demás solo en estasis furioso puede buscar una furia del averno el despojo de día tan sutil.
- (10) Esta hiperbólica exclamacion indica que el poeta no ha hallado á su anfibia Sire-

na en la pradera. ¿Donde estará?... Ya lo pregunta el poeta, que sabe que su Sirena tiene la extravagancia de no habitar en su elemento sino en la pradera, y que no hallándola allí, deduce y con razon, que en día tan sutil se habrá fugado. Mas lo grandioso es que teniéndola presente en el acto de decirle: Ya tienes ahí lo ofrecido, hubo de utilizarse tanto la heroína, que sin que el poeta lo percibiese desapareció volatilizada. Por eso, él la persiguió cual huron bramante.

(11) ¿Donde estará? preguntaba en el verso doce. No está en el mar, morada natural de las sirenas; no en la pradera, lugar donde habitaba por capricho. Donde estará? ¡Oh infierno!!! que no la halla su amante estatico y furente.... ¿Quien lo habia de creer? Está en su casa recibiendo los días de su santo.... Gracias á Dios! Ya la halló su amador ilustre hijo de las nueve musas, gloria de su patria, Sevilla, é individuo que suele amenizar con sus producciones una de las reuniones mas principales de la alta sociedad á que el mismo pertenece. Conocedores nosotros de la alta sociedad sevillana podemos asegurar, sin ofenderla, que en toda ella no se encuentra quien iguale al ilustre y estatico furente trovador y surcador de mates y montes en día tan sutil.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para hoy: jefe de día, el teniente-coronel don Félix Aburruza y Manzanarez, segundo comandante del regimiento infanteria de Jaen.—Parada, el mismo cuerpo y Artillería.—Rondas, hospital y provisiones, el dicho de Jaen.

De órden del señor gobernador militar: el coronel mayor de la plaza, Mateo Moran.

Gacetilla religiosa.

SANTO DEL DIA.

San-Nemesio, mártir.

MAÑANA.

Santo-Domingo de Silos, abad y confesor.

El Jubileo de las cuarenta horas está en la iglesia de las Descalzas.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

- De Cardiff en 16 días bergantin francés Bon Peré, cap. Le Goenaly, con carbon de piedra, á don Antonio y don Luis Sicre.
- De Granville en 12, bergantin-goleta francés St. Louis, cap. Melaiet, en lastre: á dichos señores Sicre.
- De Gaspe en 22, bergantin-goleta inglés Chance, cap. J. Malgend, con bacalao: á don Juan Pablo Gomez.
- De Tanger en uno, falucho San Antonio (a) el Caballo; p. José Maria Perez, en lastre.
- Laudes.—San Cayetano, Bartolomé Ginnard, de Malaga en 7 días, con arroz y otros efectos.—San José y Animas, Bartolomé Reyes, de idem en 5 con pimienta molido y otros efectos.—Las Almas, Francisco Carbonell, de idem en 8 con aguardiente &c.—Peñito, Manuel Gil, de idem en 2 con vino &c.—San José, Baltasar Palmer, de Palma y Tarifa en uno, con jabon y otros efectos.—Concepcion, José Diaz, de Tarifa en uno, con carbon.—San Juan, Alejandro Maspons, de Malaga en 5, con vino.—Mercedes, José Ripoll, de idem en 2, con cañamo y otros efectos.

SALIERON.

- Para Sevilla bergantin-goleta español Andaz, don Miguel Marti, en lastre.
- Para Huelva vapor español Ligero.

Para Lóndres bergantin-goleta español Generosa, don José Nobas.

Buques á la carga.

PARA TRINIDAD DE CUBA.—La hermosa, nueva y velera polacra SANTA EULALIA, admite carga y pasajeros, á los que ofrece muy buenas comodidades y excelente trato su capitán don Vicente Roig.—Consignatario: calle Nueva, frente al café de la Lonja.

D. M. Lloret.

ANUNCIOS.

En cumplimiento de lo dispuesto por el señor administrador principal de hacienda de esta provincia, se publica nuevamente por término de diez días, la subasta de las impresiones y libros que se consideran necesarias para el servicio de puercas de esta capital, en el año venidero de 1854, sirviendo de tipo la cantidad de 4.600 reales vellon que están ofrecidos, señalándose para el remate desde las doce del día á la una de la tarde del 27 del mes actual, en la propia administración, en el que se admitirán mejoras á la baja de la espresada suma, con prevencion de que el expediente estará de manifiesto en la misma oficina para instruccion de los licitadores. Cádiz 17 de diciembre de 1853.—Don Juan Nepomuceno Fernandez de las Hozes, escribano mayor de rentas unidas.

Empresa del ferro-carril gaditano.

Se admiten trabajadores útiles, vecinos de Cádiz, desde el lunes 12 del corriente, en las obras de la punta de la Vaca á la Cortadura.

Ojalateria de José Dominguez, calle de la Carne, número 153.—En este establecimiento, se han hecho mejoras en su local para poder ofrecer constantemente al público, un grande y completo surtido de obra, que tanto por el gusto y buena construccion, como por la gran baratura en los precios que ha establecido, no dejará que desear á cuantas personas le honren.

Articulos que se espندن.—Máquinas para hacer el café en las mesas, á la francesa, de varios tamaños. Dichas de hornillos mariposeros, para poder calentar el agua, con espíritu de vino ó aceite. Cafeteras levantadas al martillo, de hechura inglesa. Variado surtido de toda clase de budineras de distintos tamaños y con adornos de mucho gusto. Toda clase de obra perteneciente á cocina; entre ellas, paveras y cacerolas, perfectamente acondicionadas, de distintas dimensiones. Tambien se encontrará un surtido de obra de cocina para los buques. Toda clase de obra de estaño, como cucharas, bateas, escribanías é infinidad de artículos. Bombas colgantes y faroles guarnecidos de metal, con adornos trogelados para corredores, patios &c. Se construyen y se colocan en las casas cauales, como tambien cristales y alambros. Se hacen remesas y cajneria para toda clase de embase, á precios sumamente desconocidos, pues contando con gran abundancia de materiales, puede hacer un veinte por ciento de beneficio, en proporcion á los conocidos hasta el día.

Ademas tiene tinas, lavapies y baños de asiento, de venta y alquiler, contando al mismo tiempo con operarios suficientes para construir toda clase de obra, sea la que fuere la cantidad que se le encargue, con la mayor prontitud y esmero.

LA CULTA CADIZ.—Nuevo establecimiento de ropa y géneros, situado en la calle de Guanteros, esquina á la de las Flores.

Desde hoy se encuentra á disposicion del público en dicho establecimiento un grandioso surtido de ROPA HECHA, distinguiéndose entre ellas los nuevos Mantos-thalmas y Montecristos, construidas todas las prendas por los nuevos modelos que se han recibido de la estacion presente.

Igualmente hay un elegante surtido de géneros en corte, como son los casimires, satenes, paños, castores, chalecos de todas clases, corbatas, botones de armas, de marina y dorados lisos para fracs, y sincelados para chalecos y camisas.

Todos estos artículos, tanto construyendo las prendas, como sin construir, se darán á precios bastante arreglados.

LUJO Y EQUIDAD.—Almacén de ropa hecha y taller de sastre de D. Vicente Morante, calle de San Francisco, número 42.—En este establecimiento se acaba de recibir el nuevo surtido de invierno, de las mejores fábricas de Paris, en el que se encuentra una gran variedad de telas

de las más nuevas que se han fabricado para la presente estacion.

Las de pantalones son de Saten de varias clases, y de Casimirs, conocido por el *Ramo Imperial*; *Viejo Paris*; *Cuadrado Senador*; *Tio Tom*; *Fiestas*; *Lágrimas de Cristo*; *Mosaico*; *Marco Spado*; *Arboles*; *Diamante*; *Casa del Catman*; *Anillos*; y otra infinidad de dibujos cuyos nombres seria difícil describir.

En clase de chalequeria, se ha recibido tanta variedad de felpas, terciopelos y cachimires, que se puede decir que es un surtido tan completo y grandioso, que será difícil encontrar otro en la poblacion que pueda sobrepujarle.

En castores y paños se encuentran todos los colores mas nuevos que se han de llevar para paletós, como igualmente terciopelo para estos, trenzas, cordon, botones, &c., &c.

Tambien se ha recibido un elegante surtido de botonaduras para chalecos y camisas.

En la redaccion de este periódico, calle Ancha, esquina á la de San-José, se vende al precio de 6 reales cada ejemplar y 4 para los suscritores á *La Palma*, el drama en cuatro actos, **HALEY, ó EL TRAFICANTE DE NE-**

GROS, representado repetidas veces en el teatro del Balon, con aplauso; de los señores D. A. M. de Luna y D. R. L. de Palomino.

TEATROS.

BALON.—Esta tarde á las cinco y media, se pondrá en escena á beneficio de la primera actriz señorita doña Adelaida Alvarez, el drama en cinco actos, en verso, original de don Pedro Calvo Asencio, **LA CUNA NO DA NOBLEZA.**

—Baile.—La comedia en cuatro actos **EL QUE DIRAN Y EL QUE SE ME DA A MI.**—Concluyendo con baile.

CIRCO.—La compañía ecuestre del Circo madrileño, contratada en este teatro, verificará una grande y variada funcion hoy lúnes 19 de diciembre de 1853, á las siete de la noche.—Entrada general **DOS REALES.**

PRINCIPAL.—Esta noche á las siete y media, se ejecutará una funcion extraordinaria, en la cual se presentará el célebre profesor de cornetín de piston don César Aquiles Luigini, primer premio del conservatorio de Paris.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el Sol... á las 7 y 7 ms. de la mañana.
Se pone... á las 4 y 46 ms. de la tarde.
Sale la Luna á las 8 y 18 ms. de la noche
Se pone... á las 10 y 10 ms. de la mañana.
Debe señalar el reloj al medio dia verdadero á las 11 y 57 minutos.

Se suscribe á este periódico:

En Cádiz.—En su redaccion y gabinete de lectura calle Ancha, esquina á la de San-José, número 57 y medio.—**SIETE** reales al mes recogido en la redaccion y **OCHO** llevado á domicilio: 21 reales el trimestre que se paga adelantado.—Fuera de Cádiz, franco de porte, 21 reales el trimestre.

MAREAS DE HOY AL TIEMPO MEDIO.

1.ª Alta á las 4 y 14 ms. de la madrugada.
1.ª Baja á las 10 y 23 ms. de la mañana.
2.ª Alta á las 4 y 33 ms. de la tarde.
2.ª Baja á las 10 y 42 ms. de la noche.
Barómetro..... 27 10 50
Termómetro..... 9 5 0

VAPORES.

ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.

De Cádiz.	De San-Fernando.
Dia 19.	
9½ de la mañ. D.	8 de la mañ. D.
3½ de la tarde. D.	2 de la tarde. D.
Dia 20.	
10 de la mañ. D.	8 de la mañ. D.
3½ de la tarde. D.	2 de la tarde. D.

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

De Cádiz.	Del Puerto.
Dia 19.	
11½ de la mañana.	7 de la mañana.
1½ de la tarde.	12½ de idem,
3½ de idem	2½ de la tarde.
Dia 20.	
12 de la mañana.	7½ de la mañana.
2 de la tarde.	1 de idem.
	3½ de la tarde.

ENTRE CADIZ Y PUERTO-REAL.

De Cádiz.	De Puerto-Real.
Dia 19.	
9½ de la mañ. S.F.	1¼ de la tarde. S.F.
Dia 20.	
10 de la mañ. S.F.	1¼ de la tarde. S.F.

Precios de los billetes: 5 reales de popa y 3 de proa, y por cada mandado de equipage un billete de proa.

EL LIGERO, de Cádiz para Huelva, el día 25 de diciembre á las 8 de la mañ., y regresará el 27 á las 8 de idem.

DE CADIZ A SANLUCAR Y SEVILLA.

El **ADRIANO**... sale el día 25 de diciembre á las 7 de la mañ.
El **SAN-TELMO** sale el día 19 de id. á las 10 de la mañana.
El **RAPIDO**... sale el día 21 de id. á las 11 de la mañana.

DE SEVILLA A SANLUCAR Y CADIZ.

El **ADRIANO**... sale el día 21 de diciembre á las 8 de la mañ.
El **SAN-TELMO** sale el día 22 de id. á las 8 de la mañana.
El **RAPIDO**... sale el día 19 de id. á las 8 de la mañana.

Precios de los billetes: 60 reales de popa y 40 de proa.

GUIA DEL FORASTERO.

CASA DE PUPILOS

de doña Dolores Diaz, calle del Santo-Cristo, número 182.

Oficina de agencia mercantil donde se corren toda clase de guias y demas documentos de Aduana, calle de id. núm. 20.

CASA DE PUPILOS

de doña Luisa Gandia, calle de San Agustín, núm. 86.

FONDA DE EUROPA, calle de la Carne, esquina á la de San-Francisco.

Mesa redonda á las cuatro y media de la tarde, á 10 rs. cubierto.—Pupilage desde 20 á 30 reales.

ID. DE ORIENTE, plaza de Candelaria.

Mesa redonda á las cuatro de la tarde, á 10 rs. cubierto. Pupilage desde 20 á 30 rs.

ID. DE LAS CUATRO NACIONES, calle del Camino.

Mesa redonda á las cuatro.—Pupilage á 20 rs.

GONDOLAS ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.

Salen de Cádiz á las 7½ de la mañana, 9 de id., 1 de la tarde y 4½ de id. —De San-Fernando á las 7 y 9½ de la mañana, y 1 y 3½ de la tarde. De Puente Zuazo á Chiclana sale un ómnibus á la llegada del primero y último vapor.

COCHES y carretelas para dentro y fuera de la ciudad, en la plaza de la Constitucion, n. 18.

GONDOLA DE PAUSADELA Y COMPAÑIA.

Sale de Jerez al Puerto, por las mañanas y regresa por las tardes.

LA ECONOMICA. Empresa de trasportes.

De Cádiz á Madrid y su carrera. Salen los Domingos y Jueves, y se dará razon en Cádiz, en la calle Nueva, oficina de vapores.

HORAS DE DESPACHO EN EL CORREO.

Desde las ocho de la mañana hasta las doce del dia, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo, para apartados, franqueo de periódicos y certificados.

Las listas estaran espuestas al público desde las nueve de la mañana, hasta las doce del dia; y desde las tres de la tarde hasta ponerse el sol.

Se recibirá correspondencia hasta las cuatro y media en punto de la tarde, hora en que se levantará la que haya en el buzón.

Desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, para giro y pago de libranza.

EL CORREO GENERAL deberá entrar á las seis y media de la mañana; y saldrá á las cinco de la tarde.

EL DEL CAMPO entra con el general los lúnes, miércoles y sábados.—Sale los domingos, martes y viernes.

MEDINA, entra y sale todos los dias con el general.

VEJER, sale los lúnes, miércoles y sábados: entra los domingos, martes y viernes.

ARCOS, sale martes, juéves y sábados: entra miérc., viér. y domingos.

SANLUCAR, entra y sale todos los dias con el general.

CONIL, entra martes y viernes.—Sale miércoles y sábados.

CHICLANA, sale y entra todos los dias.

EL CORREO DE CANARIAS, sale los dias 1.º y 16 de cada mes.

EL DE LA HABANA los dias 7 de cada mes.